

Jahresbericht der Braunauer Tafel 2021

Nach dem - coronabedingt - äußerst turbulent verlaufenen Jahr 2020, hat sich in unserer Vereinsarbeit heuer wieder so etwas wie Normalität entwickelt.

Corona

Trotz weiterhin bestehender Risiken (neue Virusvarianten, nur langsam anlaufende Impfangebote...) und Restriktionen (Maskenpflicht, Abstandsregeln...) konnte die Braunauer Tafel ihr Angebot ganzjährig fortführen und sogar erweitern.

Zustelldienst

Der Zustelldienst, der im Vorjahr hauptsächlich für vulnerable Klienten eingeführt wurde, konnte im Stadtgebiet von Braunau weitergeführt werden. Dies ist auch ein Beitrag dazu, dass zu Menschen mit sonst geringer Mobilität auch ein sozialer Kontakt gepflegt wird. Darüber hinaus gibt es jetzt auch einen kleinen Zustelldienst für Personen im Raum Hochburg/Ach, Ostermiething und St. Pantaleon.

Ausgabestelle Altheim

Die Ausgabestelle in Altheim konnte planmäßig im Februar 2021 ihren Betrieb aufnehmen. Die Lebensmittelausgabe erfolgt hier jeden 2. und 4. Samstag im Monat. Dazu werden die in Braunau vorsortierten Waren im erforderlichen Maß angeliefert und an die Klient*innen übergeben. Waren es zu Beginn etwa 12 - 15 Personen die zur Abholung kamen, so hat sich die Zahl kontinuierlich mit dem Bekanntheitsgrad des Angebotes auf 20 - 25 gesteigert und es wird für das Jahr 2022 ein weiterer Anstieg auf 35-40 Klient*innen erwartet.



Eröffnungsfeier im Pfarrsaal in Altheim

Besonders erfreulich ist das hochmotivierte Engagement der Mitarbeiter*innen, die sich in 2 Teams bei der Arbeit abwechseln.

Warensammlung des LIONS-Club Braunau

Einen Fixpunkt in jedem Jahr stellt die Warensammlung des LIONS-Club Braunau zugunsten der Braunauer Tafel dar.



Auch heuer hat der LIONS-Club Braunau die Kunden des Supermarktes BILLA-PLUS aufgegriffen, ein Stück mehr zu kaufen und es der Braunauer Tafel zu spenden, damit für Armutsbetroffene etwas mehr in der Einkaufstasche liegen kann.

Dabei erhielt die Tafel Waren- und Geldspenden im Wert von ca. 2.200.– €. An dieser Stelle sagen wir herzlichen Dank sowohl dem LIONS Club für sein Engagement, als auch den zahlreichen Spendern, die ihren Einkauf mit den Klienten der Braunauer Tafel teilten.

Warensammlung der Firmlinge Hochburg/Ach

Besonders gefreut hat uns die Unterstützungsaktion der Firmlinge aus den Pfarren Hochburg und Ach.

In Zusammenarbeit mit youngCaritas und den beiden Pfarren wurden von den Firmlingen Warenspenden im Wert von mehr als 1.000.– € gesammelt und der Braunauer Tafel übergeben. Diese Aktion zeigt, dass auch den jungen Menschen in unserem Land die Not von Mitmenschen nicht gleichgültig ist. Herzlichen Dank!



Warenübergabe vor dem VAZ Braunau / Foto: Braunauer Tafel



Das Lager der Braunauer Tafel wird mit wertvollen Lebensmitteln aufgefüllt. v.l.n.R. Pfarrassistentin Elisabeth Seidelmann, Bürgermeister Martin Zimmer, Konrad Prommegger (Braunauer Tafel) / Foto: Braunauer Tafel

Förderprojekt des Sozialministeriums

Im Rahmen einer Kooperationsvereinbarung mit dem Verband der österreichischen Tafeln, dessen Mitglied die Braunauer Tafel ist, konnten wir an einem Anschaffungsprojekt des Sozialministeriums zu Verbesserung und Ausbau der Tafel-Infrastruktur teilnehmen.

Dadurch kann die Infrastruktur der Braunauer Tafel wesentlich verbessert werden, mit dem Ziel, die materielle Basis abzusichern und zu erweitern.

Im Rahmen dieses Projektes, das noch bis Ende April 2022 läuft, wird die Ausstattung der Tafel modernisiert.

Folgende Verbesserungen werden durchgeführt:

- Anschaffung eines Hubstaplers für Paletten
- Einbau eines kleinen Hochregals für 6 Paletten Lebensmittel
- Ausstattung des Ausgaberaumes in Braunau mit Nirosta-Arbeitstischen
- Bau eines Kühllagerraumes
- Anschaffung von modernen und stromsparenden Kühlschränken und Tiefkühlkapazität

Transportmittel

Um den steigenden Anforderungen durch Transporte Rechnung zu tragen, haben wir uns entschlossen, einen zusätzlich Kleintransporter zu kaufen. Damit werden unsere Warenbeschaffungen und die Lieferungen flexibler. Insbesondere können wir nun parallel die Wareneinsammlung, unseren Lieferservice im Stadtgebiet Braunau und die Belieferung der Ausgabestelle Altheim abwickeln.



Der Transporter wurde aus eigenen Mitteln sowie aus Spenden finanziert, die wir über den Verband der österreichischen Tafeln erhalten haben.

Die Anschaffung wurde durch ein besonders günstiges Angebot von Autohaus Forster, Mercedes Ranshofen, ermöglicht, wodurch die Finanzierung realisiert werden konnte.

Einkommensgrenzen

Die Einkommensgrenzen, bis zu denen die Klienten die Tafel in Anspruch nehmen können, werden jährlich angepasst:

(Beihilfen wie z.B. Familienbeihilfe, Wohnbeihilfe, Heizkostenzuschuß, Pflegegeld..., sowie Überstunden und Familienbonus werden nicht angerechnet.)

per 1.1.2021 gelten folgende Netto-Familieneinkommen:

Einzelpersonen	1.150,-- €
Ehepaare und Gleichgestellte	1.550,-- €
jede weitere erwachsene Person und Kinder	270,-- €

per 1.1.2022 erfolgt die nächste Anpassung

Einzelpersonen	1.200,-- €
Ehepaare und Gleichgestellte	1.600,-- €
jede weitere erwachsene Person und Kinder	290,-- €

Statistische Angaben:

gerettete Lebensmittel	ca. 78 Tonnen
Anzahl MitarbeiterInnen	104 mit 7.189 Arbeitsstunden
Anzahl Ausgabestellen	2
Anzahl Ausgabetermine	52 Samstage
Anzahl Abholungen Mittelwert pro Tag	69 Braunau ; 15 Altheim
Anzahl Abholungen gesamtes Jahr	3886
unterstützte Klienten Mittelwert pro Tag	160
unterstützte Klienten ganzes Jahr	8320 (160*52)
unterstützte Klienten mit mind. 1 Lebensmittelabholung	Braunau 272 ; Altheim 55
unterstützte Klienten samt Haushaltsangehörigen	Braunau 359 ; Altheim 69

Administrative Angaben:

Vereinsname	Braunauer Tafel
Vereinsregister	971966
Vereinssitz	5280 Braunau
Vereinsobmann	Konrad Prommegger
Vereinsadresse	Raiffeisenstr. 12 4962 Mining
Ausgabestelle Braunau	Veranstaltungszentrum Braunau Salzburgerstr. 29a 5280 Braunau
Ausgabestelle Altheim	kath.Pfarrheim Am Anger 7 4950 Altheim
Homepage	https://www.tafel-braunau.info/
Facebook	https://www.facebook.com/braunauertafel/
Mailadresse	office@tafel-braunau.at
Telefon	0676 6117086